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2025.６.17（火）　第3390回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～ロイヤルチェスター前橋

（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…岡部　幹雄

幹　　　事…前田　　修

クラブ会報委員長… 野　和義

編　集　者…上杉　　克

2024-2025｜ロ ータリー の マジック　THE MAGIC OF ROTARY

U n l e a r n  R o t a r y  ロータリーを 解き放 て

  点　鐘  　岡部会長

  ロータリーソング  　
「我等の生業」

  ビジター  　岡部会長
◎国際ロータリー第2580地区
　　東京御苑ロータリークラブ
� 今井　　忠　さん
　　東京江東ロータリークラブ
� 鈴木　隆雄　さん

◎国際ロータリー第2820地区
　　つくば学園ロータリークラブ
� 鈴木冨士雄　さん
◎国際ロータリー第2840地区
　　第一分区ガバナー補佐
� 田嶋　宏樹　さん
◎前橋育英高等学校　
　　ボランティア部顧問
� 廣瀬　郁美　さん
　　台湾研修参加者� 金子　実央　さん
� 深澤　彩葉　さん
◎米山奨学生� ダ　シルバ，イゴル　ジュニオ　さん
  奨学金贈呈  　岡部会長
◎米山奨学生
� ダ　シルバ，イゴル　ジュニオ　さん

  新会員紹介  　岡部会長
＊名　　前　　鬼頭　佳宏
・入会年月日　2025年６月17日
・職業分類　　住宅建築
・勤 務 先　　�積水ハウス㈱　群馬支店
・役　　職　　支店長
・推 薦 者　　鴻田　　敦
  ガバナー補佐  　
◎第一分区ガバナー補佐
� 田嶋　宏樹様

  会長報告  　岡部会長
１．�RI会長エレクトのマリオ・セザ－ル・

マルティンス・デ・カマルゴ氏より会
長エレクト辞任の意向が６月８日にRI
に通知されました。これを受け、RI理事会がロー
タリ－の細則に従いラグ－ザ・ロータリ－クラブ
(イタリア)所属のフランチェスコ・アレッツォ氏

を2025-2026年度RI会長に指名し、アレッツォ
氏が受諾されたと６月15日にRIから通知が届き
ました。矯正歯科医とのことです。

２．�ガバナ－事務所より2027-2028年度の当地区の
ガバナ－候補者として前橋北ロータリ－クラブ所
属の『湯澤　晃(こう)』会員を指名したと公表さ
れました。1972年生まれの弁護士の方です。今
年度のガバナ－指名委員会委員長は当クラブの山
田パストガバナ－です。

３．�６月10日(火)に『松し満』にて新会員歓迎会が開
催され、10名の新会員の方に参加を頂きました。

  会長の時間  　岡部会長
　ゴッホが人気ある理由としてゴッホ美術
館の事やゴッホ関係の手紙の事などをお話
しましたが、もう一つゴッホの人生その物があると思いま
す。牧師になろうとして挫折したり伝道師として奇矯な振
る舞いをして辞めさせられたり何度も片思いの失恋をし
たり子持ちの娼婦と同棲したとか、生前は描いた絵が1枚
しか売れなかったとかエピソ－ドには事欠きませんが、何
と言っても拳銃自殺を図った事と自分の耳を切り落とし
て娼婦に上げた事が有名だと思います。不謹慎な発言か
も知れませんが自殺はそれほど珍しい事ではありません。
然し自分の耳を切り落とす人はそうはいません。耳を切っ
た の は1988年12月23日 の 夜 で アル ル の 地 元 紙
「FORUM�REPUBLICAIN」でも報道されましたがVan�
GoghがVaugoghとされてしまっていました。ゴッホは
生涯に37枚(数え方に依っては38枚、１枚のカンヴァスに
２個の自画像がある作品があるから)の自画像を描いてい
ます。耳切事件のあった日以降に描かれたのは最後の５
枚です。この５枚をみると一見右耳を切ったと思えます
が、ゴッホが切ったのは左耳だったというのが定説となっ
ています。自画像を描く時には鏡に映った自分を描くので
左右反転するからとの事です。では耳をどの位切ったの
か、耳全体を切り落としたのか、それとも切ったのは耳
の一部だけだったのかについては意見が分かれています。
弟・テオに宛てたゴッホの事件直後の手紙が残されてい
ます。また同じ手紙には大量の血に染まったシーツや寝
具の洗濯、床の掃除などに家賃の半月分もの費用が必要
だったとも書かれています。耳を切った後のゴッホを描い
た画やスケッチが何枚か残されています。１枚はゴッホの
死に立ち会った医師：ガシェが描いたスケッチです。本人
もアマチュア画家でゴッホが最晩年の２カ月程親しく交
際した医師です。ゴッホはガシェの肖像画も書いています。
1990年に大昭和製紙名誉会長だった斎藤了英氏に依り当
時の絵画史上最高落札額の8250万ドル(当時の円価で
125億円程)でクリスティ－ズの競売で落札された事で有
名になった肖像画でもあります。見えているのは左耳で



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

すが、耳がある様なない様な、微妙な感じがします。ガ
シェはエッチングも残しています。それには小さな耳がつ
いているのが解りますが、先ほどのスケッチに描かれて
いる顔と同一人物の顔とは思えません。次は、ゴッホが
耳を切った現場に立ち会った警官にインタビュ－した医師
が書いた論文に記載されているスケッチです。警官は『耳
が丸ごとあった』つまり耳全部を切り落とした、と言って
いますが、なぜか耳の半分を切り落とした様なスケッチ
が掲載されています。また後日医師の息子は『あの絵は
正確ではない』と言う趣旨の発言をしています。最後は
耳を切ったゴッホを診察・治療した医師フェリクス・レ－
が残したスケッチです。ゴッホはこの人の肖像画も描いて
います。1934年に出版されゴッホのイメ－ジ形成に大き
な影響を与えたと言われる『Lust�FOR�LIFE』邦訳『炎
の人ゴッホ』の作者・ア－ビング・スト－ンがレーにイン
タビュ－した際に頼んで書いて貰ったスケッチです。下半
分には耳を切り落とした後の状態も書かれています。ゴ
ッホの耳切事件やゴッホの自殺事件については今でも
様々な研究や考察がなされています。例えば2011年には
ゴッホは自殺したのではなく、誤ってゴッホを撃ってしま
った少年を庇って死んで行ったのだとする本が出版され
ました。またゴッホの弟テオの子孫の染色体を利用して
ゴッホの左耳を再現したと発表した人もいる様です。ゴッ
ホに関する話はこれで終わりますが、この秋には上野の
東京都美術館で『家族がつないだ画家の夢：拝啓、星に
なった兄へ』と題されたゴッホ展も開催される様ですの
で、お時間の許す方はお出かけ頂ければと思います。今
年度はもう一回例会がありますが、次週はさよなら例会
ですので、会長の時間としてお話しさせて頂くのは実質
的には今日が最後です。一年間拙い話をお聞き頂き有難
うございました。
  幹事報告  　前田幹事
１．新会員所属の件
　　�本日入会の新会員の所属委員会をお知

らせいたします。鬼頭佳宏会員は「親睦・ロータ
リー家族委員会」となります。皆様宜しくお願い
いたします

２．外部卓話のアーカイブについて
　　�５月27日の例会にて卓話をいただきました濱松

敏廣先生のアーカイブ映像がアップされています。
クラブ会報にリンクがございますので、ご視聴い
ただければと思います。

３．RI第2840地区ポスターについて
　　�森ガバナー年度にてロータリー活動をより広く地

域の人々へ知っていただくためにポスターを作成
しました。入口に置いてありますので、お帰りの
際に１本ずつお持ちいただき、是非会社の色々な
人の目に着くところに貼って頂ければと思います。

４．次回例会会場について
　　�次回の例会は６月24日岡部年度最後の「さよな

ら夜間例会」となります。会場は前橋商会議所、
18時点鐘となりますので出席者の方はお間違え
のないようご確認のうえ、ご参加ください。

  副幹事報告  　片山副幹事
例会変更のお知らせ
富岡ＲＣ、富岡かぶらＲＣ
  出席報告  　伊藤委員長
会　員　数：118名　出　席　者：   74名
欠　席　者：   44名　本日出席率：65.49％
  ニコニコBOX  　神山会員
■今井�　　忠…お久しぶりです。本日の例

会を楽しみに ＂上州三山パノラマラ
イン＂ にて参りました。

■田嶋�　宏樹…岡部会長、前田幹事、そして前橋クラ
ブの皆様、一年間お世話になりました。

■岡部�会長、前田幹事、片山副幹…東京御苑ＲＣ：今
井忠さん、東京江東ＲＣ：鈴木隆雄さん、つく
ば学園ＲＣ：鈴木冨士雄さんご来訪を歓迎致し
ます。田嶋宏樹：第一分区ガバナー補佐、一年
間ご指導頂き感謝致します。前橋育英高等学校
　ボランティア部顧問：廣瀬郁美先生、前橋育
英高等学校　台湾研修参加者：金子美央さん、
同じく台湾研修参加者：深澤彩葉さん、インタ
ーアクト国際交流事業についてのご報告、有難
うございます。

■本田�　博己…今井忠さん、鈴木隆雄さん、鈴木冨士
雄さん遠路ご来訪いただきありがとうございま
す。心より歓迎します。

■鬼頭�　佳宏…歴史と伝統ある前橋ロータリークラブ
に入会させて頂きありがとうございます。よろ
しくお願い致します。

■都丸�　和俊…鬼頭新会員の入会と野球部入部を歓迎
します。

■鴻田�　　敦…新会員鬼頭さんを紹介させて頂きまし
た。みなさんよろしくお願い致します。

■福島�　英人、西川　定男、小林　洋樹…積水ハウス
株式会社　群馬支店　鬼頭支店長様の入会を歓
迎致します。

■川島�　　理…先週長男がハワイで結婚式をあげ、コ
ロナ以来の海外旅行をしてきました。ハワイは
毎日今日のようなスッキリした晴天でした。お
かげさまで「さいふ」の方もスッキリしました。

■青柳�　武久…本日は新会員卓話の機会をいただき、
ありがとうございます。よろしくお願い致します。

■荒木�　　肇…前回の例会で誕生祝を頂きましてあり
がとうございました。善き仲間と共にロータリ
ー活動が出来ますことに、感謝、感謝です。来
年は卒寿を迎えます。今日も明日も迎える毎日
が新しい日々であります様マイペースで歩ん
で参ります。ありがとうございました。

■関口�　俊雄…結婚記念日に素晴らしいお花をいただ
き有難うございます二人揃って元気で迎えられ
る事に感謝致します。70回目になりました。
有難うございます。

■和田�　　弘…ステキなお花をありがとうございました。
■池畠�　邦和…結婚祝いに素適なお花をありがとうご

ざいました。届いてすぐに妻から次のようにメ
ールがきました。（素適なお花が前橋ロータリ
ークラブさんから届きました。ブルーのカーネ
ーションは初めてで、これから毎日眺めるのが
楽しみです。皆様に御礼をお伝えください。あ
りがとうございました。）とのことです。皆様
に感謝申し上げます。

■鈴木�　　勉…結婚記念日に素適なお花をありがとう
ございます。当日は、夫婦別行動。留守でお花
を受け取ることができず、翌日、事務局からの
電話で昨日が結婚記念日だということを思い出
させてくれました。ありがとうございます。

  台湾研修報告  　
前橋育英高等学校� 金子美央さん
� 深澤彩葉さん
  新会員卓話  　
㈱ドコモCS 青柳　武久　会員

  ロータリーソング  　「４つのテストの歌」
  点鐘  　岡部会長


